

令和6年11月26日 12月 全校集会 校長講話

- お昼のあいさつをしましょう。桜っ子の皆さん、こんにちは。
- 早いもので、来週からは12月です。
- 暑すぎて外遊びすらできなかった2学期始まりのころが嘘みたくに、毎朝息が白くなるような寒い空気に包まれています。それぐらい2学期は長かったということですね。
- 運動会の前後から続いた各学年の遠足、社会科見学、修学旅行などの校外学習も、今週金曜のなかよし学級の校外学習で終了となります。どの学年も、協力、マナー、五感を使ってしっかり学ぶことができ、大成功の校外学習だったことでしょう。それらを通して、自分では気づかないうちに、いろいろな部分で大きく成長しているはずです。よくがんばりました。
- さて、先週の木曜日、「スーパー元気さわやか集会」というのが、行われました。この集会は、「いじめを生まないための、地域・学校の土壌づくり」を目的に、春日部市内すべての小中学校が、何校かずつのグループになって行われている集会です。
- コロナの前までは、地域の方々やPTAの方もまぎって、盛大に行われていましたが、現在では、ほとんどのグループが、オンラインで、その学校の代表の子供たちと担当の先生方で行う形に変わってきています。
- 先週の木曜日の集会は、葛飾中と桜川小、お隣の南桜井小の3校がグループになって、それぞれの学校の担当の先生と、生徒会役員や計画委員など代表の子供たちで、オンラインでの集会を行いました。桜川小からは、遠藤先生と、6年生の計画委員のみなさんが参加しました。
- 私たちのグループでは、「学校自慢、友達自慢」というテーマで、各学校の「よさ」を中心とした学校紹介をし合うことで、あらためて自分たちの学校や周りの友達のよさに目を向け、「いじめのない地域・学校を作ろう」という取組をしました。
- 桜川小からは3つ、「あいさつ」「朝マラソン」そして先日の「50周年記念式典」のことを発表してくれました。

- 「あいさつ」については、どこの学校でも取り組んでいると思いますが、桜川小では、1年生でも、あいさつの葉を渡す「挨拶リーダー」になったり、生活目標の動画に1年生が出演したりするなど、低学年から高学年までみんなで取り組んでいるという他にはない特徴があります。集会でも、先月の1年生による生活目標の動画をほかの学校に見てもらいました。
- そして、「朝マラソン」は、今や桜川小の自慢のひとつです。春日部市内はおろか、埼玉県内でも、朝からあれだけの人数がマラソンをしている学校は珍しいと思います。朝マラソンの様子を動画で見た南桜井小や葛飾中の人たちも驚いたことでしょう。
- さらに、「50周年記念式典」での6年生全員による「空は今」の代表合唱の動画も、他の学校に見てもらいました。この合唱について、ひとつエピソードを紹介します。
- 50周年記念式典のご来賓として来てくださった、葛飾中学校の松原校長先生は音楽の専門家です。式典当日の葛飾中吹奏楽部のアトラクションでも、楽器を演奏したり、指揮者をしたりしていましたね。あちらこちらの中学校の合唱祭に審査員として招かれるような、すごい方なんです。
- そんな音楽の専門家である松原先生が、6年生の「空は今」について、「とてもすごかった。感動した。小学校であれだけ歌えるように育ててもらっているのだから、葛中生にも、もっともっと合唱を頑張らせます。」と先日の出張でお会いした時に話してくださいました。嬉しいお言葉ですね。
- 「スーパー元気さわやか集会」で桜川小のよさを他校に紹介してくれた、6年生計画委員の皆さんと遠藤先生、ありがとうございました。
- 先ほどの3つ以外にも、桜川小のよいところはたくさんあります。その中から、ひとつだけ、紹介します。話がいつもより少し長くなってごめんなさい。
- 桜川小のよさのひとつ、それは、「思いやりのある子」が多いことです。先々月の体育館での全校集会で皆さんに話してはじめた「さくら賞」。たった2ヶ月で60人もの桜っ子が受賞しました。ということは友達の「素敵な行い」を見つけた人も60人以上いたということです。これは平均すると1日に一人ぐらいの計算になります。

○それから、朝や休み時間に各クラスで練習している長縄8の字とび。いい調子で跳んでいるときに縄に引っかかって失敗してしまった友達がいたとします。そんな時、皆さんならなんと声を掛けますか？心の中では「なんだよ、いいペースで跳んでて、いい記録が出そうだったのに」と思ってしまったとしても、桜っ子のみんなは「ドンマイ」「大丈夫だよ」「切り替えていこう！」と前向きな言葉をかけていますね。素晴らしいことです。明後日の長縄記録会でも、前向きな言葉をかけあって、チームワークを高め、良い記録を目指してください。

○このように桜川小には、「思いやりのある桜っ子」がたくさんいます。

○12月10日は「世界人権デー」、12月4日から12月10日までは「人権週間」です。

○この12月も、「思いやり」の気持ちを持ち、自分もお友達も大切にして、ウェルビーイングな桜川小にしていきましょう。お話を終わりにします。